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促粵澳醫療機制對接的書面質詢

隨著越來越多的澳門居民往返粵澳兩地跨境生活，醫療所涉及的經濟成
本、時間成本，以及便利性問題，仍有進一步優化的空間。有跨境生活
的澳門居民向本人反映，本澳和廣東省的醫療機構之間，由於病歷不能
互認，因此往往需要重複進行相同的檢驗檢查，涉及高昂的費用，耗費
大量的時間。與此同時，由於兩地的醫療機構之間，缺乏雙向轉診機制，
因此居民難以在跨境生活中便捷地取得連續和妥善的醫療服務。
在病歷互認方面，在《“十四五”全民健康資訊化規劃》的指引下，近年
有不少地區，例如四川和重慶之間，已逐步實現病歷的跨區互認。有報
道指，相關居民均認為措施有助大幅減省居民的醫療開支，提高求診的
效率，減少醫療資源浪費。特區政府自2016年起，在仁伯爵綜合醫院和
鏡湖醫院之間，開展了《電子健康記錄互通系統》先導計劃，然而計劃
實施至今，尚未有進一步深化推進的成效。
在雙向轉診方面，有居民認為，雙向轉診將有助於居民根據病情變化、
生活安排、醫療訴求、照顧需要等因素，便捷地取得醫療服務，特別是
對於部分長期病患，又或者經濟上有困難的人士，將有較大幫助。
本人認為，醫療事關民生。澳門與其他灣區城市在醫療制度和醫療服務
方面的對接，是跨境就業、就學、養老的澳門居民最關心的問題之一，
也是衡量粵港澳大灣區建設成就的重要內容。
有鑒於此，本人向政府提出以下質詢：
一、《電子健康記錄互通系統》先導計劃實行至今已有8年，請問政府是
否有計劃將上述系統擴展至本澳各間醫院，以及會否考慮與深合區的醫
院開展相關合作？
二、請問政府會否於深合區“先行先試”，實現澳門居民在澳門和橫琴之
間的跨境雙向轉診服務？
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